

墨田区議会 Liberal Democratic Party 自由民主党だより

2021 1 Jan.

■発行/墨田区議会自由民主党(墨田区吾妻橋1-23-20)
■発行責任者/しもむら緑 ※ご意見・ご要望をお待ちしております。

ホームページもチェック! <http://jimin-sumida.jp/>



左より、藤崎こうき、福田はるみ、坂井ひであき、木内清、加藤拓、樋口敏郎、しもむら緑、佐藤篤、坂井ユカコ、田中くにとも、たきざわ正宣、沖山仁、かんだすなお

新年おめでとうございます

議長あいさつ



墨田区議会議長 樋口敏郎

本年が皆様方にとりまして、寒り多き年となります。心からご祈り、心からご挨拶、新年の挨拶とさせていただきます。

幹事長あいさつ



墨田区議会自由民主党 幹事長 しもむら緑

平素より、格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。また、新成人の皆様には心からお祝いを申し上げます。

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。昨年、これまでの議会改革の成果が高く評価され、墨田区議会の取組が、第15回マニフェスト大賞・優秀賞に選ばれました。今回の受賞を励みに、今後とも、区民の皆様が開かれた議会の実現に取り組みまいります。

また、引き続き、新型コロナウイルス感染症のいち早い収束を目指し、区議会議員全員が一丸となって、区民の皆様のご生活と健康を守ることに努めてまいります。

本年が皆様方にとりまして、寒り多き年となります。心からご祈り、心からご挨拶、新年の挨拶とさせていただきます。

和牛給食が実現

農水省の「和牛肉等販売促進緊急対策事業」について、当初東京都では実施しない予定でした。そのことを憂慮した私たちは、樋口議長が中心になって東京都にその実現を強く働き掛け、区立小・中学校の給食に和牛肉を使った献立を実現させました。三学期に3回の和牛給食が提供されます。この働きかけにより、他区でも実施できるようになりました。児童・生徒の皆さんは、美味しい和牛肉を味わって下さい。コロナ禍の中、子どもたちの笑顔を楽しみにしています。

ポイント還元事業を2月に再度実施

参加店舗において PayPay で決済すると、1回のお買い物で30%のポイントを還元する事業を、2月に再度実施します。1回の上限は3000ポイント、通算12000ポイントまでとなります。区内の個店を支援し、新時代に合わせたキャッシュレス決済を促進することが目的です。この間、区民の皆様や事業者の皆様のお声を受けて、私たちが粘り強く提案してきましたが、このたび実現に至りました。

昨年10月に行った際は、PayPay 決済による売上が8億円を超え、大きな消費刺激となりました。また、利用したお店で再度付与されたポイントが使用されるといった好循環も起きています。

新年おめでとうございます

年賀状など時候の挨拶状は、公職選挙法により禁止されておりますので、本紙上をもって新年のご挨拶とさせていただきます。

 <p>樋口敏郎 活力と笑顔のおふれられる 安心でくらしをすすめる</p> <ul style="list-style-type: none"> 墨田区議会議長 区民福祉委員会 ひきこもり対策特別委員会 <p>墨田区八広 3-6-3 090-6043-3869</p>	 <p>沖山仁 夢を求めて、生きる 事の楽しさを!</p> <ul style="list-style-type: none"> 企画総務委員会 委員長 災害対策特別委員会 <p>墨田区京島 1-52-11 03-3617-6558</p>	 <p>田中邦友 夢と希望の持てる 墨田区を次の世代へ!</p> <ul style="list-style-type: none"> 区民福祉委員会 ひきこもり対策特別委員会 <p>墨田区八広 1-39-17 03-3616-7014</p>	 <p>木内清 清心・実行・実績 清心動</p> <ul style="list-style-type: none"> 副幹事長・議会運営委員会 子ども文教委員会 委員長 町会・自治会振興特別委員会 議会改革特別委員会 <p>墨田区亀沢 2-12-3-501 霜鳥ビル 090-3060-8434</p>
 <p>しもむら緑 予防・防犯・防災・ 教育に全力を注ぎます!</p> <ul style="list-style-type: none"> 幹事長・議会運営委員会 委員長 企画総務委員会 町会・自治会振興特別委員会 <p>墨田区亀沢 4-22-8-608 080-2443-0212</p>	 <p>佐藤篤 「あなた」の力で 政治が動く。街が変わる。</p> <ul style="list-style-type: none"> 墨田区議会副議長 子ども文教委員会 町会・自治会振興特別委員会 議会改革特別委員会 <p>墨田区京島 3-18-4 090-8567-8293</p>	 <p>加藤拓 今年もよろしく お願いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> 政務調査部長 地域産業都市委員会 災害対策特別委員会 議会改革特別委員会 委員長 <p>墨田区緑 1-2-12-501 090-8510-6489</p>	 <p>福田はるみ スマイルすみだ 笑う門に福、春来る</p> <ul style="list-style-type: none"> 広報部長 子ども文教委員会 町会・自治会振興特別委員会 委員長 <p>墨田区立花 3-2-6-302 03-3618-6125</p>
 <p>藤崎こうき やる気・元気・ 藤崎こうき</p> <ul style="list-style-type: none"> 企画総務委員会 町会・自治会振興特別委員会 決算特別委員会 副委員長 <p>墨田区向島 5-42-3 080-4354-1602</p>	 <p>たきざわ正宣 人にやさしい街 墨田へ</p> <ul style="list-style-type: none"> 地域産業都市委員会 災害対策特別委員会 副委員長 議会改革特別委員会 <p>墨田区墨田 5-34-11 03-5247-5202</p>	 <p>坂井ひであき 子供の笑顔のたえない 街を目指して行動</p> <ul style="list-style-type: none"> 副幹事長・議会運営委員会 区民福祉委員会 副委員長 ひきこもり対策特別委員会 <p>墨田区石原 3-16-1 090-2654-5478</p>	 <p>坂井ユカコ 区民目線の素直で 確かな行動力で</p> <ul style="list-style-type: none"> 副幹事長・議会運営委員会 地域産業都市委員会 副委員長 災害対策特別委員会 決算特別委員会 委員長 <p>墨田区東駒形 2-2-4 090-3617-4313</p>

議員紹介

お気軽にご意見をお寄せください

墨田区議会自由民主党



かんだすなお
いつも弱者の視点で
地べたからの申す!

- 子ども文教委員会
- ひきこもり対策特別委員会

墨田区立花 5-23-15-506
080-9469-1673

令和元年度決算を認定

以下の区政課題について指摘し、令和元年度墨田区各会計歳出歳入決算を認定しました。

- ① 防災対策
 - 昨年の台風19号の被災にあたり課題となった、情報発信や職員の参集体制等の課題について指摘し、水害対策として高規格堤防(スーパー堤防)の実現に向けた区長の指針を質しました。加えて、災害対応にあたる自衛官の募集事務について更なる協力を強く要望しました。
- ② 産業振興
 - 新型コロナウイルス感染症に関する商工融資について、相談窓口等、本区への対応の迅速な対応を評価した上で、融資だけで終わらせるのではなく、今後の社会情勢に応じた支援策を求めました。また、区内循環バス・観光案内所の今後のあり方について大胆な変更を求めて提言しました。
- ③ 教育
 - 学校ICT化推進について、生徒1人につき1台のタブレット配布について現在の状況を確認し、早急な対応を求めると共に、今後活用が見込まれなくなるPCルームについて用途転換を含めて有効活用するよう求めました。いじめ・不登校防止対策としてSNSを活用した相談窓口の開始にあたり、夜間や土日・祝日についても、24時間対応窓口の案内等の対応をし、悩んでいる児童・生徒にしっかりと寄り添うよう、要望しました。
- ④ 新型コロナウイルス感染症対策
 - コロナ禍における社会情勢上、来年度の予算は大変厳しいものになることが予想されます。私たちは昨年10月に実施した区内キャッシュレス・ポイント還元事業を高く評価し、事業の更なる実施を求めました(その後、2月実施が決定)。また、PCR検査を含めた検査体制・相談窓口の利便性向上、正しい情報の発信等を求めました。



意見開陳する福田委員

問 令和元年度は、当初予算を大きく超える特別区交付金の増加と、全体的な歳入増もあり、実質収支が大幅な黒字でした。ところが新型コロナウイルス感染症の影響により状況は一変、来年度は大幅な歳入減が避けられない状況です。9月議会では、財政規模を縮小すると答弁しましたが、どの程度の予算規模を想定しているのか伺います。加えて、②主に削減する事業の分野と、具体的な行政改革の取り組みについても伺います。

答 (山本区長) ①予算編成にあたっては、経常的経費について5%削減を行い、

③またコロナ対応で東京都財政状況が大幅に悪化しています。もし補助事業の打ち切り等があると、23区一様に区政運営に大きな影響を受けてしまいます。区長として、より強い姿勢で交渉することを望みます。

令和3年度予算編成について



墨田区議会議員 坂井ユカコ

代表質問

令和3年度予算編成・ウィズコロナ時代の教育施策について問う

問 創意工夫による歳出額の圧縮を指示しています。感染症対策などの喫緊の行政需要や、福祉関係経費の伸びにも対応した上で可能な限り予算規模を圧縮し、今後に備えます。②事務事業の見直しは、聖域なき見直しを徹底し、個々の事業を精査することで行財政改革を推進します。

③都の補助事業は、特別区長会として支援事業の継続などを求めています。都の補助事業終了で財調算定に影響を受ける事項については、協議の中で、区側の要望を伝えたいと思います。

ウイズコロナ時代の教育施策について

問 文部科学省のGIGAスクール構想を受けて、本区でも小中学校の児童・生徒に一人一台、学習用タブレットが配られ、使用が始まります。一人ひとりの興味・関心や、学習理解の状況に応じて、個別に最適な学習を継続的に実施

施できる事を期待します。今後、タブレット端末を利用して、児童・生徒の学力向上をどのように進められるのか、具体的な考え方を伺います。

答 (加藤教育長) タブレットは児童・生徒の学力の定着及び向上を図るために大変有効な学習ツールです。授業では児童・生徒の、興味や理解を高め、知識を定着するために活用する事ももちろん、宿題、予習、自習などの家庭学習充実にも活用して学力の向上を図ります。今後は、不登校児童・生徒への学習や、日本語指導が必要な児童・生徒の学習支援、再び学校が臨時休業になった時には、オンライン授業に活用したいと考えています。

◆その他、民間活力・英知の活用について、ウィズコロナ時代の災害対策について、デジタルガバメント政策の推進について、地域力向上と芸術振興について、産業振興施策について質問しました。



左より、木内清副幹事長、坂井ユカコ副幹事長、山本亨区長、しもむら線幹事長、坂井ひであき副幹事長

令和3年度予算要望

令和3年度予算編成に関して、私たちは、区長に対して要望書を提出しました。ここでは、新型コロナウイルス感染症対策に関する要望についてご紹介します。

- ① 過日策定した「政策パッケージ」の着実な遂行と、全庁あげて感染症予防の対策に努めること
- ② ワクチン接種に向けて準備を進め、円滑に早期実行できるよう尽力すること
- ③ 医療専門職をはじめとする生活必須職従事者の支援や連携を図ること
- ④ 国からの臨時的な措置や補助金等の情報を掴み、迅速に区内事業者への周知や、活用に取り組むこと
- ⑤ 新生活様式の営業支援としての既存補助制度の対象拡大及び影響を受けた区内商店や業態転換に対する事業者への支援を行うこと
- ⑥ 感染状況を見極めつつ、キャッシュレス・ポイント還元を実施すること
- ⑦ 土業によるワンストップ・サービスの実施を行うこと
- ⑧ コロナ禍によるゴミの増加及び収集人員の不足等に対応した予算増を図ること
- ⑨ 保育所・幼稚園・小中学校における保育及び教育の機会を着実に図ること

このほか、この間、区内の各種団体との意見交換会や、区民の皆様から寄せられたものの中から、喫緊の課題である10項目の重点要望、25項目の要望を提案し、実現を求めました。区民生活がより良いものとなるよう、取り組んでまいりますので、ぜひご意見をお寄せください。

常任委員会

木内委員長、福田委員、佐藤委員、かんだ委員

企画総務委員会

沖山委員長、しもむら委員、藤崎委員

ダイジェスト

坂井ひであき副委員長、田中委員、樋口委員

地域産業都市委員会

坂井ユカコ副委員長、加藤委員、たきざわ委員

子ども文教委員会

保育所・学童クラブのあり方について論戦

企画総務委員会

大学は将来のまちづくりへの先行投資

区民福祉委員会

インフルエンザ予防接種に万全の備えを

地域産業都市委員会

区立公園におけるヘイト・スピーチについて万全の対策を

保育所・学童クラブの指定管理者の指定について、財務分析の開示が不十分であることを指摘し、今後の財務諸表(計算書類)の提示など改善を求め、賛成しました。

また、コロナ対策について各保育園で対応が異なり保護者が困惑している問題を取り上げ、今後は法律上、区と準委任契約にあるはずの私立保育園とが明文化した契約書を取り交わす必要性を説き、区による指導・監督をより実効性のあるもの出来るよう提案しました。

旧中小企業センター(文花)の千葉大学への貸付について、貸付料を減額する考えが示されました。私たちとしては、これは、税を投入した将来への先行投資であると考え、投資に見合った効果、具体的には本区のまちづくりや子どもたちの教育や区民福祉への成果が得られるよう強く要望し、賛成しました。

併せて、キャンパス・コモンを整備にあたり、隣接するあずま百樹園やテニスコートと一体となった整備を地元住民の方々の理解を得て進めて行くべきである、と提案しました。

コロナ対策では、「断らないPCR検査」「民間検査機関の区内誘致」など、その取組みが全国から注目されています。従前の対策に加え、①昨年12月から高齢者・障害者施設(区内約230ヶ所)のPCR検査の実施を行い、②今春の新型コロナワクチンの集団予防接種に備え、調整担当部局を新設しました。また、③年末年始の休日応急診療所に発熱外来を併設しました。

私たちは特に、区民の皆様に対し、スムーズな予防接種が行われるよう、強く求めました。

私たちの提案を踏まえ、デモの集合・解散について、区立公園を自由利用として占用許可の対象としていなかった取扱いを改め、都度、許可を必要とするよう改善されました。

私たちからは更に、家族の憩いの場となっている錦糸公園や隅田公園などは、デモ行為の集合・解散場所にふさわしくないため、別の公園の利用を誘導するよう提案しました。公園が区民にとって快適な空間になるよう、今後も注視していきます。

問 包括的支援体制の整備にあたっては、地域における相談と居場所づくりの事業を実施している社会福祉協議会の果たす役割は大きいと考えます。区と協働して取り組みの強化が必要だと考えますが、区長の見解を伺います。

答 (山本区長) ご指摘のとおり、包括的支援体制の整備は、社会福祉協議会が担う役割は大きいと考えます。今後は、今後の地域共生社会の実現に向けた取組の方向性を検討していきます。

問 有地の活用について

答 都立忍岡高校の跡地が10年以上の間、何も活用されず、今に至っています。地元の皆様からも、運動広場として開放を要望する声が多数上がっています。東京都との進捗状況と今後の展望について伺います。



墨田区議会議員 たきざわ正宜

一般質問

地域共生社会の実現と有地の活用について問う

また、都へ更に一歩踏み込んだ都区間の協議体の場を設けることも強く要望します。

答 (山本区長) 去る10月28日の都知事との意見交換の中で、本有地の有効活用について、要請したところです。引き続き、土地の有効活用について、ご提案の都区双方による協議体の設置も含め、都へ強く要望してまいります。

◆その他、旅館業法と建築基準法の関係、大学敷地周辺の再整備、公園における禁煙・離婚後の養育費支援について質問しました。

